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Gane quien gane las elecciones vemos improbable que descarrile los buenos resultados 

en materia macroeconómica y fiscal: Jaime Reusche 
 
 

Extracto de la entrevista con Jaime Reusche, analista de riesgo soberano de México de 
Moody’s Investor Service, en el programa “Ganadores y Perdedores”, conducido por 

Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV. 
 
 
 
SUSANA SAENZ: Y para analizar el tema del aumento en la perspectiva de calificación de 
México, saludo con gusto a Jaime Reusche, quien es analista soberano de Moody’s Investor 
Service. Qué tal, muy buenas tardes Jaime.  
  
JAIME REUSCHE: Buenas tardes, hola Susana,  
 
SUSANA SAENZ: Pues como lo comentábamos, Moody’s mejora la perspectiva de la deuda 
soberana de México de negativa a estable y mantiene la calificación en A3, principalmente 
por considerar que la renegociación del TLCAN va a llegar a buen puerto, ñas reformas 
estructurales, los sólidos fundamentales macroeconómicos, pero ¿no vislumbran riesgos 
ante las próximas elecciones donde podría haber un cambio en el rumbo de la política 
económica, Jaime? 
 
JAIME REUSCHE: Sí estamos viendo con mucha atención el resultado electoral, pero algo 
que resaltamos es que gane quien gane las elecciones presidenciales, más allá de lo que 
intenten hacer y que van a poder darle un giro significativo a las políticas públicas y 
descarrilar estos buenos resultados en materia macroeconómica y fiscal, lo vemos como 
relativamente improbable por varias razones.  
 
Existe un sólido marco institucional dentro del país, sobre todo en las instituciones 
económicas, pero también creemos que va a haber un Congreso que le va a estar dando el 
contrapeso a quien sea quien gane y va a poder mantener este sistema de check and 
balance, como decimos en Estados Unidos.  
 
SUSANA SAENZ: Entonces digamos que lo que da confianza de cierta manera es que 
permanezca la autonomía del Banco de México y los contrapesos en el Congreso.  
 
JAIME REUSCHE: Así es. En la acción crediticia sí resaltamos que hay fortalezas en la 
economía, es una economía que no tiene descalces macroeconómicos importantes, que los 
resultados fiscales han venido acompañando, y que el siguiente gobierno va a tener un muy 
buen punto de partida donde las cuentas fiscales están bastante solventes, vemos una 
trayectoria de deuda que se está empezando a reducir, dándole vuelta a algo del deterioro 
que hemos visto en los últimos años. 
 



Entonces hay bastante margen inicialmente para el nuevo gobierno para implementar sus 
nuevas políticas públicas, pero este margen, este espacio fiscal, también es limitado y hay 
que cuidarlo, por eso es que también vemos con mucha atención qué es lo que pueda pasar 
a partir del primero de diciembre cuando ejerza el nuevo gobierno, pero al menos para los 
próximos 12 a 18 meses, que nos pone a mediados del 2019, no vemos un giro brusco, más 
allá de eso, si es que se da un giro brusco en las políticas públicas, tendremos que ver qué 
es lo que pasa con la perspectiva y esta calificación.  
 
 
 
 


